
特定非営利法人アジア・アフリカ研究所 

2023年度第 2回理事会議事要録 
 

 

日時：2024年 3月 2日（土）13：00～14：00 オンライン会議形式により開催 

 

 

理事総数 18名 出席 12名、委任状 4名、欠席 2名 

監事 1名、オブザーバー1名 

 

議事に先立ち、長島理事及び福島理事を議事要録署名人として選任した。 

 

［審議事項］ 

 

Ⅰ 新入会員と退会について 

会計・総務担当より、新入会員 4名と理事の退任及び退会を含めた 8 名の退会について報告があり、承認さ

れた。 

 

Ⅱ 2023年度の財政の現状について 

会計・総務担当より、書店や大学の契約状況、今年度の資金動向、発行部数、季刊誌発刊コストなどを含め

た財政動向についての報告があり、承認された。 

 

Ⅲ 新年度からの体制について（主に代表理事と編集長） 

中野代表理事より代表理事及び編集長の任期が次期総会に到来することから、新年度からの体制についての

討議の提案がなされた。理事からは 50 代～60 代からの現職の研究者を中心に将来を見据えた人選をしてい

くべきという意見が出された。また、事前に候補を出して検討していくべきという意見もあった。以上の議

論を踏まえて、中野代表理事より次回の理事会で提案し、決定したいとの意向が示され、承認された。 

 

Ⅳ 雑誌編集について 

重田編集長より 64巻 1－4号についての編集方針の報告があり、承認された。 

 

Ⅴ 研究会について 

中野代表理事より、研究会の直近の動向について報告があった。 

次回研究会は 64巻 2号に掲載予定の A.M. Rashika Saman Kumari氏（早稲田大学）にお願いすることに

して、総会後の研究会については、人選を含めて再度協議を行うことで承認された。 

 

Ⅵ その他 

今回のその他協議事項は無い旨、承認された。 

 

 

以上の議事の内容と決議の結果を明確にするために、議長ならびに議事録署名人は次に署名捺印する。 

 

 

                                 議 長    中野 洋一 

 

                                 議事録署名人 長島 怜央 

 

                                 議事録署名人 福島 浩治 

 

 

 

 

 

 



特定非営利法人アジア・アフリカ研究所 

2023年度第 3回理事会議事要録 
 

 

日時：2024年 5月 25日（土）10：00～12：00 オンライン会議形式により開催 

 

 

理事総数 19名 出席 10名、委任状 6名、欠席 2名 

監事 1名、オブザーバー1名 

 

議事に先立ち、藤本理事及び松下理事を議事録署名人として選任した。 

 

［審議事項］ 

 

Ⅰ 新体制人事（代表理事、編集長）の提案の件 

中野代表理事より、新たに岡野内理事を代表理事に指名し、また編集長は重田理事が継続する旨提案があ

り、承認された。 

 

Ⅱ 残り任期の代表理事代理及び理事退任の件 

中野代表理事より業務の継続が困難であり、このたび代表理事の役職を辞したい旨申し出が有った。中野代

表理事は、次期代表理事となる岡野内理事に代表理事代理として代表業務を遂行してもらうよう要請した。

岡野内理事は了解し、承認された。また併せて他理事からの退任したい旨申し出があり、承認された。 

 

 

Ⅲ 入会と退会会員及び総会準備（含む 2023年度の財政状況等の報告）の件 

会計・総務担当より、入会および退会について 新入会員 2 名と退会会員 2名が紹介され、承認された。そ

の後、理事再任／退任の確認、2023年度の活動計算書、貸借対照表、財産目録、また 2024年度活動予算書

について報告があり、承認された。また次回の通常総会は 7月 7日（日）13時 30分より行う予定となった

ことも併せて承認された。。 

 

 

Ⅳ 雑誌編集の件 

重田編集長より、64巻 2－4号についての編集方針の報告があり、承認された。また、65巻 1号について

も井堂編集委員を中心に編集作業を行う予定である旨現状が報告された。 

 

 

Ⅴ 研究会の件 

中野代表理事より、次回研究会は、64巻 2号に論文を掲載した A.M. Rashika Saman Kumari氏（早稲田

大学）が報告者となって、6月 1日（土）14時より ZOOMにて開催する旨報告があった。また 7月 7日総

会後の研究会については、総会後の 15時よりに 64巻 3号のガザ特集における各著者の報告を目的とした

研究会を行うことが提起された。その際、ZOOMを利用しての一般公開の開催を試みる旨も協議され、併

せて承認された。 

 

 

Ⅵ その他 

会計総務担当より、現状の財務状況を鑑み、電話代の削減と事務所の移転を含めた経費削減の対策と今後の

展望について報告があった。喫緊の課題として電話代の削減について協議し、現行の固定電話は辞めて一旦

電話は無くすことが承認された。 

 

以上の議事の内容と決議の結果を明確にするために、議長ならびに議事録署名人は次に署名捺印する。 

 

 

                                 議 長    中野 洋一 

 

                                 議事録署名人 藤 本 博 

 

                                 議事録署名人 松 下 冽 


